

## ASTILLERO

### ► Presidente dísel (dice él)

### ► Solá, a Campeche ► Favoritismo en Sonora ► Mexamigos de Clinton

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

**C**on las maletas listas para viajar a Davos, donde se reunirá con los gurús de las teorías desfondadas, el animador mexicano Felipe Calderón se permitió soltar ante una audiencia protestante un chistecillo aritmético cruel: ante el tamaño de la crisis económica que ahora sí acepta que no será un simple catarrillo pasajero, y ante una movilización nacional contra los progresivos aumentos a los combustibles, particularmente el dísel, el michoacano sonriente hizo saber que ese motivo de angustia popular será reducido en 75 por ciento... en cuanto a los aumentos venideros, pues viendo para atrás sólo se aplica la doctrina hacendaría de que lo caído, caído. Es decir, de ahora en adelante, el incremento semanal será mensual, y ¡todos contentos!

**Esos malos trucos** numéricos son, en realidad, inflacionarios, pues aumentan aceleradamente la percepción de que al frente de las instituciones mexicanas (haiga sido como haiga sido) y en uno de los peores momentos del país, lo que hay son funcionarios devaluados e insensibles que, sin embargo, gastan y dilapidan como si cumplieran siquiera la centésima parte de lo que deberían hacer. Eso sí, ayer, al deplorar que habrá disminución del dinero público por los malabarismos del descuento del tramposo 75 por ciento en "el ajuste actual del dísel", Feli-Feli reveló al nervioso público que hará pejahorritos y se acogerá a la fórmula exótica de la austeridad, pues aún existen resquicios por los cuales se gastan

algunos centavillos extras, ni más ni menos que unos... mmm, pues unos 10 mil millones de pesos que ¡siempre sí se pueden ahorrar!, sobre todo metiéndole tijera a "servicios personales y algunas asesorías que aumentaron significativamente en el presupuesto de este año". ¡10 mil millones de pesos en chuchucos cortesanos!

**Por lo pronto**, ¡feliz viaje a Suiza!, con las alburas doctrinales económicas que ya no sirven en el contexto mundial oscuro. ¡Ah, otro paisaje, otras palabras, otro mundo! Mientras en México las mechas sociales se multiplican. La insoportable levedad del no ser.

### ASTILLAS

**El candidato de Carlos Mourriño** Atanes a la gubernatura de Campeche, Mario Ávila Lizárraga (MAL), tendrá como asesor y entrenador en comunicación y estrategias políticas al publicista de origen español Antonio Solá, que en 2006 creó la frase de "López Obrador, un peligro para México" y desarrolló una campaña de división social que hoy persiste, agravada, en el país. Aun cuando falta realizarse la contienda interna por la candidatura blanquiazul, el envío de Solá a la entidad que quiere ser escriturada políticamente a la familia Mourriño es demostrativo del interés extremo de Los Pinos por rodar en aquellas locaciones sureñas la cinta gallega de aventuras empresariales denominada En el nombre del hijo...

**Mientras, en Sonora**, este lunes se dieron a conocer en el diario *Expreso*, que dirige Martín Holguín, detalles de

la manera en que la favorita de Los Pinos para suceder a Eduardo Bours, la ex alcaldesa Dolores del Río, ha sabido favorecer a sus correligionarias y amigas desde el presupuesto que ejerció en el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA). Según una nota firmada por Antonio García, la funcionaria federal otorgó el 27 de marzo de 2008 un contrato de 2 millones de pesos a la hermosillense Olivia Mendoza Aguirre, que se afilió al PAN en 2005 de la mano de Mario Alberto Corona Urquijo, quien participó en la administración de la capital sonorenses cuando Del Río era presidenta, actualmente es coordinador general de plazas comunitarias del INEA y fue novio de la beneficiaria del contrato "justificado" con la elaboración de "una plataforma de comunicación" para el citado instituto educativo. En noviembre de 2007, la misma Olivia había recibido por adjudicación directa otro contrato, éste por 310 mil pesos, para dar "seguimiento y apoyo operativo para la determinación de indicadores para la consolidación del proyecto Cero Rezagó Educativo". Por si fuera poco, "la escritora María Antonieta Mendívil, amiga de la ex alcaldesa, recibió también un contrato por 339 mil 250 pesos"...

**Como parte del gabinete de Barack Obama**, Hillary Clinton hubo de dar a conocer información financiera propia y de sus familiares, entre ellas la correspondiente al pizpireto Bill que, el año pasado, se embolsó 6 millones de dólares por dar conferencias en países como México, donde Value Grupo Financiero le pagó 300 mil dólares



(Value es dirigida por Carlos Bremer Gutiérrez, empresario de Nuevo León que es uno de los principales donantes a la fundación Clinton, a la que ha entregado entre 250 mil y 500 mil dólares), 250 mil dólares más de la filial mexicana de los Amigos de Zaka (organización de voluntarios israelíes que recogen restos de terroristas suicidas para entregarlos a los familiares para que les den una sepultura digna; Zaka es

la abreviatura en hebreo de Zihuy Korbanot Ason, que significa "identificación de víctimas de desastres") y otro cuarto de millón de dólares del Consejo Nacional Empresarial Turístico (cuyo presidente es Ernesto Coppel Kelly, un empresario hotelero que con dinero texano comenzó vendiendo condominios y ahora tiene espectaculares propiedades, en una de las cuales, en Cabo San Lucas, luce el escritorio

de Porfirio Díaz como "joya de la corona" de sus colecciones de historia y arte)...

**Y, mientras Ebrard** continúa tomándose con el calderonismo fotografías apenas veladas (ayer, el romántico clandestino habló de que las "diferencias políticas" no serán "obstáculo" para trabajar "de manera estrecha" con Felipe Commemorativo, confesó que para efectos de festividades de calendario colaborará con Los Pinos "en lo

que se le pida" (¡gulp!) y que se mantendrá fielmente en el ámbito de lo "conjunto" respecto a los seductores federales), ¡hasta mañana, con el IFE que ha autorizado con descaro el uso en elecciones de programas sociales por parte de gobernantes, lo que pretende legitimar el absurdo de que el PAN use lemas y temas del calderonismo para allegarse votos: de la discreta despena al clientelismo institucionalizado!

### COLOQUIO EN CHAPULTEPEC



Legisladores escuchan a los participantes en la primera sesión del foro económico México ante la crisis: ¿qué hacer para crecer?, que organiza el Senado ■ Foto José Antonio López

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx